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今日导读

>>>详见8版

本报讯 （记者 周樑） 7 月 1日，
青海省人大常委会副主任、海南州委
书记吕刚，海南州委副书记、州长尕玛
朋措率海南州党政代表团来盐考察。
市委书记周斌会见代表团一行并陪同
考察。市委副书记、代市长张明康参
加会见。

周斌代表市委、市政府对海南州
党政代表团的到来表示欢迎，对近年
来海南州经济社会发展取得的成绩表
示祝贺。周斌在简要介绍了盐城经济
社会发展情况后指出，开展东西部协
作和对口支援工作，是党中央和省委
交给我们的光荣使命，是义不容辞的

政治责任。自 2010 年对口支援海南
州同德县以来，三江之源的海南州和
共饮长江水的盐城结下了深厚兄弟情
谊。当前，盐城聚焦聚力“四个走在
前”重大任务，抢抓战略机遇、发挥比
较优势，加快建设绿色制造之城、绿色
能源之城、绿色生态之城、绿色宜居之
城，在绿色低碳发展新赛道上勇毅笃
行。海南州是全国重要的清洁能源基
地，资源富集、基础良好、前景广阔。
盐城将认真贯彻习近平总书记关于支
援合作工作的重要论述精神，按照党
中央和省委、省政府的部署要求，以高
度的政治责任感落实协作任务，进一

步深化项目合作、扩大人才交流、促进
共同富裕。希望双方充分发挥各自优
势，积极拓宽合作领域，在互帮互学中
合作共赢，共同书写新时代高质量发
展新篇章。

吕刚说，盐城对口支援海南州同
德县13年，全方位、大力度的支援，使
一项项对口支援工作、一个个对口支
援项目，变成了当地群众心中不朽的
丰碑，拉进了两地的距离。盐城多项
工作走在前列，很多好经验、好做法值
得海南州学习借鉴。当前，海南州正
深入学习贯彻习近平总书记考察青海
省重要讲话精神，以建设“绿电三江

源”为青海率先实现“双碳”目标展现
担当作出贡献，坚定不移推进清洁能
源一业强带百业兴。希望通过此次考
察，加强对接深化合作，特别是在新能
源产业协作、组团式支教、干部培训交
流等取得新突破。也希望更多盐城企
业、人才走进海南州，感受海南州的魅
力活力，携手推动两地高质量发展。

在盐期间，海南州党政代表团一
行参观了盐城新四军纪念馆，考察了
大洋湾文旅项目。

省发改委党组成员、副主任黄海楠
和海南州领导王凯、司吉昇、丁瑞毅、更
登加，市领导薛盛堂、唐敬等参加活动。

青海省海南州党政代表团来盐考察
周斌张明康会见吕刚尕玛朋措一行
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□王丹 杨雨 记者 张兆领

“哎呀，我都忙忘了告诉你们，我们原计划6月30
日也就是明天下线的，但大家抢工热情太高，提前了
一周，6月 23日就下线了。”6月 29日晚，当记者按之
前约定的时间，来到盐城高新区的江苏远航锦锂新能
源科技有限公司电池烘箱车间了解自动化生产线调
试情况时，该公司运营总监杨正伟对自己的“爽约”有
点不好意思。

“现在，我们的YHJL280储能电池合格产品已经正
式下线。”杨正伟拿着YHJL280储能电池告诉记者，公
司能有这么快的发展速度，多亏了政府“载体焕新”期间
提供的“保姆式”服务。

据了解，该项目由国家电投集团中电投融和新能
源投资公司、景成新能源投资有限公司及其他锂电池
核心材料和装备供应商头部企业共同投资30亿元，建
设成全智能化储能电芯生产线，主要从事磷酸铁锂新
型储能电芯及模组的研发和生产，其整体技术达到国
际先进水平。

今年5月底，这一项目还被盐都区推为全市高质
量发展推进会观摩项目。“这简直就是个奇迹！”远航锦
锂运维中心总监李付超说，盐都区提供了一流的营商环
境，特别是他们用“载体焕新”的办法，不但让投资方大
大节省了厂房建设资金，更为主要的是节约了宝贵的时
间。“项目从去年9月开工到正式下线仅用了8个多月时
间，这种‘火箭’速度，没有哪个客商不满意的。”

和远航锦锂高管们有着同样感受的，还有大因智
能音视频公司产品部总监刘加洋。“从传输软件、话筒、
硬盘到高端显示以及整个控制系统，高端视听装备实
现全产业链布局、全自动化控制，这里是我们至繁归于
至简的‘梦工厂’。”项目于2022年8月开工建设，得益
于“载体焕新”等“都满意”营商环境，三个月后“梦工
厂”就开始试生产。

同处盐城高新区的鸿泰精密连接器件项目也是一
个“载体焕新”的案例。该项目今年1月份签约，当月进
场装修建设，四个月竣工投产。通过“载体焕新”，政府
帮助公司解决了主体厂房的问题，并对员工宿舍和厂区
基础设施进行了提升，让公司实现了“拎包即住”。

（下转2版）
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□记者 曾路婵

村书记是加强村级基层组织建设、
巩固党的执政根基的“主心骨”，是实施
脱贫攻坚、推动乡村振兴的“领头雁”，是
维护农村和谐稳定、实现基层良序善治
的“当家人”。在大丰区大中街道恒北
村，有这样一位在基层一线工作了20多
年的村书记，正以奋进的姿态，带领全
村人不断践行乡村振兴的绿色路径。

只有深深扎根泥土，才能更接地
气。多年来，李晓霞带领恒北村两委班
子成员，立足“梨园风光、生态宜居、乡村
旅游”发展定位，走“生态富农、以农富
农”生态绿色发展道路，积极发展休闲农
业和乡村旅游等恒北重点特色产业。

做好“梨”文章 走稳致富路

到梨园查看梨果、安排外地团队

培训交流、跟踪对接“政银合作”搭
建平台进度、加快推进长者饭堂建
设……李晓霞的工作笔记上，每天的
行程都满满当当。

在恒北村 10 多年来，李晓霞和
小小的梨子“杠”上了，每天睁眼闭眼
都是 7200 多亩梨园，脑子里时时刻
刻想的都是如何做好“梨”文章、带领
大家走稳致富路。

2012 年，李晓霞接过接力棒，成
为恒北村新一任村书记。当时，村里
只有单一的果树种植产业，基础设施
差、公共服务配套不完善，道路、水
系、桥梁等有待加强……这些都是需
要破解的难
题 。“ 恒 北
虽然错过工
业兴村的机
会，但也正
因为如此，

生态环境得到保护。”李晓霞回忆，经
过 10 多天调研和一次次商讨后，大
伙儿铁下心来决定：吃生态饭，做纯
农业。

春天的恒北村，有着“千树万树
梨花开”的美丽景象，李晓霞萌生了
开办“梨花节”的想法。2013 年 4
月，恒北村首届梨园风光乡村旅游
节拉开大幕，4000 多亩梨园花开如
雪。此后，梨花节逐年升级完善，摄
影、戏曲、书画、诗词……各种文化
元素融入，让游客的体验更加丰富
多彩。

（下转2版）

李晓霞：勇当乡村振兴“领头雁”

□叶珊珊 王静 记者 张勇峰

时下，响水县10万亩斑节虾迎来
了丰收季，“健康、鲜活、肥美”是它们的
标签，引来不少客商前来抢购，“蹦”进
了长三角市场。

6月26日晚9时许，夜幕下的三圩
盐场空旷静谧，养殖塘口旁，基地工人正
有条不紊地收网，每隔几分钟，就有一筐
斑节虾被打捞上来。这些虾不仅活蹦乱
跳，而且体态饱满、个头硕大。基地工人
霍祝飞说：“现在是斑节虾最肥美的时
候，一般一斤40只左右，我们一晚上正
常捕捞1000来斤。”

斑节虾通常昼伏夜出，根据习性，
捕虾都选择在夜里进行。养殖户张青
春今年承包了500多亩的养殖塘口，到
了这个时节，他每天都要选调20多名

工人参与起捕、挑选分类等工作。为了
保证新鲜度，斑节虾打捞上岸后，就立
即过磅，迅速送到冷藏车中进行带氧低
温储存，连夜运往各大城市，这样的场
景大概要持续一个月时间。

看着这些景象，张青春满心欢喜：
“我们今年是虾贝蟹混养，这样可以增
加效益，降低风险。目前是斑节虾上市
的时候，每亩大概80斤，一个塘口4000
斤左右，每亩纯收入约5000元。”

这边才收网，收购商的海鲜车已经
开进塘头。专程来响水收购斑节虾的外
地客商张春亮说：“响水斑节虾口味好、
品质佳，我们一天收购4车，有一万多
斤，全部销往上海、南京等各大市场。”

近年来，响水围绕现代农业发展
要求，在三圩、灌东等盐场率先实行

“退盐转养”，高效设施渔业面积14万

亩左右。其中，斑节虾养殖折算面积
达10 万亩，在全国享有盛名。另外，
该县还不断优化养殖种类、提高养殖
效益，陆续推进海水养殖生态化改造
工程，加强水产品质量源头管控，不断
提高海水净养斑节虾的品质，打造享
誉海内外的斑节虾品牌。

“三圩盐场现有养殖面积 24000
亩，主要有斑节虾、梭子蟹、青蛤等产
品。目前正是斑节虾大量起捕阶段，
主要销往江浙沪等地，年产量 240 万
斤左右，我们的水产品养殖产值达4.3
亿元。”三圩盐场副场长李广亮说，

“今年1月，我场被农业农村部授予水
产健康养殖和生态养殖国家级示范
区。我们将以此为契机，推广立体养
殖模式，促进企业经济效益和社会效
益不断提升。”

10 万亩斑节虾“蹦”进大市场

□董宣 陆军 黄伟伟

初夏的大别山脉远黛近绿，被誉
为“红军摇篮、将军故乡”的安徽省金
寨县坐落在大山深处。在不久前的一
段日子里，山里蚕农喜交丰收茧，点着
一沓沓售茧款，脸上绽放着开心的笑
容，他们发自内心感谢东台市富安镇
老师们的无私帮扶，帮助山里人开辟
了一条致富的好门路。

6月5日一大早，金寨县古碑镇王
湾村蚕农陶守俊拉了一皮卡鲜茧早
早守候在南溪镇茧站窗口旁，经过称
重检测等工序，350公斤蚕茧以每公
斤56元单价结算。陶守俊说，今年虽
然雨水过多，但在富安镇老师的指导
下，他仍然取得了不错的收成，预计
总收入超过6万元。

这次收购，更优的茧每公斤售价

可超过60元。金寨县板棚村养蚕大
户叶美玉今年仅春茧就饲养了150多
张，是名副其实的大户。“产好茧才能
卖好价，我要按照富安镇老师指导的
那样，细心管理，把蚕茧质量搞上去。”
叶美玉眼里闪着光。

金寨县地处大别山腹地、鄂豫皖
三省接合部，经济发展落后，摘帽之前
曾经是国家级首批重点贫困县。2020
年底，金寨县领导来到茧都富安，找上
国家级农业龙头企业——江苏富安茧
丝绸股份有限公司，向公司当家人、全
国知名蚕桑专家卢克松寻求帮助，振
兴金寨当地蚕桑产业。山里人对摆脱
贫困的渴望和真诚打动了卢老，随即
双方达成由江苏苏豪集团出资、富安
公司提供技术管理培训指导的帮扶协
议，“一定要帮助老区人民过上好日
子！”卢克松一诺千金。

2021年，金寨组织70多名蚕桑
大户来富安学习，富安公司也连续两
年派出十多名技术骨干到金寨驻扎
指导，年过七旬的卢克松不顾年事已
高，亲自前往金寨进行实地考察。针
对当地蚕桑生产周期长、产量低、茧
质差、饲养方式粗放落后的现状，富
安公司从桑园栽植、蚕种培育到大蚕
管理、上蔟结茧，手把手毫无保留倾
囊相授。经过双方的努力，金寨的蚕
茧饲养周期从三四十天缩短为24天，
每张单产从原来的六七十斤增加到
八九十斤，高的能达到上百斤，基本
达到了富安的水平。

在金寨南溪镇，富安团队不但传
授技术、培植大户，而且注资2000万
元激活了当地停产闲置20多年的缫
丝厂，形成“种养加”产业链。

（下转8版）

苏皖携手铺筑共富新“丝路”
东台富安茧丝绸助安徽金寨再造“中国茧都”

⇧ 盐城阿特斯阳光能源科技有限公司是一家专业从事高效太阳
能电池研发、制造以及销售的高新技术企业。据了解，该公司二季度延
续了一季度产值增长300%的强劲势头，目前订单已经全部排满。图为
工人正在赶制订单。 记者 单丹 摄

⇩ 6月30日，在江苏益佳通新能源科技有限公司生产车间，技术
人员正操控设备进行生产。该项目位于建湖县高新区，专业从事新能源
船舶、工业车辆、储能、工程机械用锂离子电池的研发、生产及销售，总投
资60亿元，占地约529亩，建筑面积30万平方米。 记者 王亚洲 摄

6月30日，大丰区海悦纺织有限公司车间内，纺织工人正在机
器前生产。近年来，该公司投入1500多万元购置7套意大利萨维
尔自动落筒机以及精梳机等高科技纺织设备，公司产品结构实现
了由单一品种向多品种的跨越，产品深受广东、浙江、福建、山东等
地客商的青睐。公司今年二季度销售2000多万元，呈现出产销两
旺的喜人景象。 方勇 记者 单丹 摄

社会各界深刻学习领会
习近平总书记在中共
中央政治局第六次集体
学习时的重要讲话精神

江苏招募400名高校
毕业生助力乡村振兴

省2023年高校毕业生“三支
一扶”计划招募笔试2日在南京、
徐州、南通等9市同时开考。今年
江苏省招募400名高校毕业生，赴
苏中、苏北8市乡镇（街道）开展支
教、支农、支医、帮扶乡村振兴等工
作，服务期限为2年。


